

HERALDO DE TARRAGONA

Año I-Núm. 68

Jueves 18 Junio 1903

Redacción y Administración

Rambla S. Juan, 58. pral.
TELÉFONO NÚM. 44

Precios de suscripción

En la capital UNA peseta al mes, á domicilio.
En el resto de España, 4/25 pesetas trimestre.
Extranjero 9/00 pesetas.
Número suelto, 5 céntimos.
Anuncios comunicados y es-
queles mortuorias á precios
convencionales.
La correspondencia al direc-
tor.—No se devuelven los ori-
ginales.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

LO DE VALENCIA

Lo que ocurre en Valencia es el proceso de todas las anarquías. Allí á dominado, como una especie de tribuno de la plebe, por espacio de algunos años el Sr. Blasco Ibáñez. Durante el período del terror blasquista fueron apedreadas procesiones, impedidos violentamente actos de culto católico, echados á viva fuerza del Ayuntamiento los concejales carlistas, asaltada la redacción de un periódico que criticaba al jefe republicano. Pero la autoridad del Sr. Blasco Ibáñez estaba basada en la seducción, que ejercía sobre los elementos demagógicos. Y he aquí que un día D. Rodrigo Soriano, á quien él había llevado á Valencia, se declara jefe de una disidencia antiblasquista y se muestra más radical que Blasco y habla más recio, y ya tenemos al tribuno medio derribado de su pedestal y obligado á apoyarse en aquellos elementos más moderados del republicanismo valenciano, que fueron antes sus enemigos.

«En Valencia no se puede vivir sin salvoconducto de Blasco Ibáñez», decía no há mucho un personaje republicano de gran autoridad. Así lo creía todo el mundo, y cuando surgió la desidencia del Sr. Soriano, muchos creyeron que éste tendría que ausentarse á toda prisa de Valencia, si estimaba en algo la vida. Pero no ha sido así. Soriano es hoy jefe de un partido tan fuerte y belicoso como el de Blasco, y á poco más que aquél avanza, sería el último el que tendría que marcharse de Valencia.

Los republicanos dicen que á Soriano le ayudan los reaccionarios. Es posible, es humano. Los que han padecido mil ofensas y vejaciones bajo el poder de Blasco Ibáñez, es natural que se alegren de su ruina y procuran contribuir á ella. Pero, ¿quién negará que el Sr. Soriano tiene á su lado republicanos? El mismo Sr. Blasco Ibáñez no pudo ayer negarlo. Por eso decimos que lo que ocurre en Valencia es el proceso de todas las anarquías. Para desbancar á uno de estos tribunos populares no se necesita más que una cosa: que salga otro que grite más fuerte, que ataque sin piedad al primero, que vaya más lejos que él. La receta es infalible. Así acaban las dictaduras callejeras. La anarquía las engendró y la anarquía las deshace.

(De La Época.)

La telefonía en España

La Gaceta ha publicado un nuevo reglamento del ministerio de la Gobernación que abraza todos los servicios telefónicos urbanos, interurbanos y de comunicaciones de redes urbanas á través de líneas interurbanas.

La obra del Sr. Maura imprime nuevos y amplios derroteros en la aplicación de la telefonía, rompiendo los estrechos moldes en que hasta ahora se venía desarrollando este servicio, sin provecho para el Estado y con notorio abandono de los intereses públicos. En España seguía siendo una novedad, con excepción de la zona aragonesa y catalana, la comunicación telefónica á gran distancia, y era completamente desconocido que los comerciantes, industriales, banqueros, empresas periodísticas, etc., pudieran desde sus despachos ó escritorios conferenciar por teléfono con las demás provincias.

En el nuevo reglamento, manteniendo in-
tegras todas las preeminencias del Estado y

su exclusiva facultad de inspección y vigilancia, se amplía el radio de acción de las redes urbanas, sean explotadas por el Estado ó por concesionarios, facilitando la unión telefónica con las centrales más próximas de todas las fábricas, granjas, caseríos, balnearios y pequeños núcleos de población que, alejados de toda zona telefónica, convenga á sus intereses la utilización de este servicio.

Establécense tarifas para las nuevas redes con una reducción aproximada de un 20 por 100 sobre las actuales; se autoriza la instalación de líneas telefónicas particulares con completa independencia de las redes, y sin más limitación que la longitud de aquéllas que no exceda del territorio de una misma provincia, y aún sin esta restricción, las que se apliquen al servicio de industrias eléctricas de transporte de fuerza, luz, tranvías, etc.

Respecto de las líneas interurbanas, se facilita la concurrencia de capitales para la construcción de las mismas, entregándose al Estado para su explotación por el Cuerpo de Telégrafos, una vez instaladas, y abonándose el importe de las obras con la recaudación y producto de las mismas líneas, para lo cual se concede á los constructores una prudente y natural intervención en los ingresos.

Por último, se establecerán líneas interurbanas, también servidas por el personal de Telégrafos, para la unión de Centrales de redes urbanas, lo que permitirá á los abonados de una red hablar desde sus domicilios con los abonados de las demás redes unidas y expedir telefonemas y telegramas desde sus propias estaciones telefónicas.

Se mantienen las tarifas de servicio interurbano divididas y clasificadas según las distancias, y se crean servicios especiales de abono por años con considerable rebaja de las tarifas generales, y cuando estos abonos se destinen al servicio de la Prensa periódica, tendrán un beneficio de 50 por 100.

El nuevo reglamento comprende, pues, el planteamiento de todas las aplicaciones de la telefonía y la aplicación de los actuales servicios.

Literatura

Aventura castellana

Puesta la mano en el pomo de la espada, D. Manuel, caballero joven recién llegado á Madrid para presenciar las fiestas celebradas con motivo del bautizo del infante Baltasar, paseábase una noche con el aire retador de quien busca aventura de armas ó de amor, cuando una dama, arrebujaada en negro manto, salió en precipitada fuga de una casa, corrió hacia D. Manuel y le dijo:

—¿Si sois, como parece, caballero de noble alcurnia, salvad á una dama principal en riesgo de perder el honor y la vida. Mi marido ha estado á punto de sorprenderme casi desnuda, en casa de su amigo, de quien está celoso. He tenido tiempo apenas para coger mi manto y ganar la escalera. Pero me persigue. ¡A toda costa, detenle! Porque si me alcanza mi muerte es segura!

D. Manuel responde:

—Id en paz, señora.
Y apenas la dama se alejó corriendo, colocóse D. Manuel ante la puerta; que no tardó en abrirse, dando paso á un hombre furioso y descompuesto, á juzgar por la violencia de sus gestos y los juramentos que lanzaba.

—Caballero—dijo D. Manuel, después de un lento saludo de ceremoniosa cortésia,—llegado á Madrid hace pocos días, no es extraño que esté desorientado en esta hermosa villa. ¿Me haréis el favor de indicarme la calle de San Bernardino, donde me aguarda

persona que me quiere bien y que está tarde, en la Florida, me prometió abrirme su puerta inmediatamente cuando se durmiese la duena que la vigila?

—Dejadme pasar—grita el otro.—Ya véis que tengo prisa.

—No la tengo no menor, puesto que quien me espera tiene los ojos más bellos que hay en el mundo. Pero, ¿acaso repugná á vuestra conciencia prestarme ayuda en aventura de amor?

No puedo menos de elogiar la delicadeza de vuestros sentimientos y heme aquí dispuesto á trabar amistad con gentil hombre de tan portentosa virtud. ¡No hablemos más de la calle de San Bernardino! Pero, cuando menos, queréis enseñarme el camino de alguna iglesia recomendable por las reliquias que conserve. De buena gana pasaré en oración la noche que tuve el pecaminoso deseo de consagrar á ocupaciones menos austeras!

Id al diablo. ¡Paso libre!—vociferó el caballero.

—¿Cómo! ¿No podré entregarme ni á devociones ni al amor!

—¡Por Santiago!—exclamó el marido, furioso.—¿Os burláis de mí?

—En vuestro lugar—replicó D. Manuel con sorna, hace tiempo me hubiese convencido de ello.

Entonces sacaron las espadas. Fué un hermoso duelo, con el sonido de los aceros que chocaban y su centelleo fulgurando en la oscuridad de la noche.

Fué un duelo muy largo. Ambos combatientes tenían fuerzas semejantes y el mismo denodado valor.

—Ciertamente—pensó D. Manuel,—la batalla ha tenido tiempo suficiente para ponerse en salvo.

Al seguir este pensamiento en su cerebro, tuvo un breve descuido y la hoja de su adversario hundióse en su pecho profundamente.

Cayó en el suelo D. Manuel, lanzando un grito.

—¡Dios tenga piedad de vuestra alma!—gritó el vencedor, disponiéndose á seguir su camino.

—¡Una palabra!—rugió D. Manuel, agonizante.—La dama que perseguís, ¿es joven y bella?

—¿Qué os importa?—
¡Me importa mucho! Me desesperaría morir por una vieja bigotuda y legañosa...

—Sabed, entonces, que doña Ana, que tiene veinte años apenas, es la mujer más hermosa de Madrid.

—¡Muero en buena hora!—exclamó don Manuel, rindiendo el último suspiro.

CASTULO MÉNDEZ.

ESPIGUEO

Hay un parque en Bélgica, en el pueblo de Lodelinsart, cerca de Charleroy, en que todos los años se dejan abiertas las ventanas del último piso de la quinta, durante la estancia de las golondrinas en el país, con objeto de que aniden las simpáticas aves.

No hace muchos días, han llegado éstas al parque en cuestión.

Pero como quiera que no se las esperaba, estaban cerradas las ventanas de la quinta. Impacientes, comenzaron las golondrinas á revolotear por el jardín, lanzando agudos gritos de llamada.

Entraron en una «serge», buscando el jar dinero; y al no encontrarle, salieron nuevamente al campo y acabaron por descubrirle en otro edificio del parque, donde se hallaba ocupado en las tareas de su oficio que, durante la primavera, no da momento de descanso.

Al verle, entraron los pájaros en la habitación, revoloteando alrededor de la cabeza

del hombre hasta rozar con las alas su sombrero, y llamándole continuamente la atención con agudo pír: parecían querer recordarle que, puesto que habían vuelto, era necesario abrirles las ventanas de su nidal.

Así lo hizo el jardinero, y desde aquel día han comenzado las avéculas á preparar sus nidos.

Ya no debe tardar el nacimiento de la nueva generación.

Es sabido que Eduardo VII ha sido aficionado á toda clase de juegos de azar. Tiene, además, mucha suerte, si hay que creer un diario inglés, que afirma que en el último Derby de Épom ha ganado la friolera de 100 mil libras estreluias.

—En 1902 sólo ganó 35,000 libras.

El monarca inglés debe estar perfectamente informado, para gamar tanto dinero.

Se ha notado estos días una gran claridad en la superficie del planeta Marte. ¿Será que los marcianos nos hacen señas? Algunos astrónomos adoptan hipótesis tan halagueñas, pero el Sr. Flammarion atribuye á otras causas el fenómeno luminoso:

«Se trata probablemente, dice, de una iluminación de nubes ó de cimas alpestres muy elevadas, al ponerse el sol: se han registrado ya muchos centenares de observaciones parecidas, y nada induce á creer que la última resulte excepcional.»

Hay que renunciar por ahora á recibir noticias de los habitantes de Marte por medio de la telegrafía óptica.

Ha sido promulgada la ley federal votada en 19 de diciembre último, relativa á la duración del trabajo en la explotación de las empresas de transportes y comunicaciones.

La jornada de trabajo no puede exceder de once horas diarias, y el descanso obligatorio es de ocho horas por lo menos.

El día de trabajo se divide en dos partes con un descanso de una hora.

El trabajo nocturno tendrá un suplemento de salario de 25 por 100.

Gaceta local

El consul de los Estados Unidos ha recibido órdenes de su gobierno respecto al envío de los oportunos informes sobre el eclipse total del sol que ha de verse en España el día 30 de Agosto de 1905. El consul ha dirigido al gobierno una comunicación notificándole el propósito de su gobierno de enviar á presenciar el eclipse una comisión científica y rogándole que se le diga que punto de España será más adecuado para observar el fenómeno en el momento de verificarse.

Se encuentran en esta ciudad D. Alberto y don Eulogio Gache, hijos del señor consul general de la República Argentina en España, D. Alberto J. Gache.

Los Sres. Gache se hospedan en casa de nuestro particular amigo D. Angel Artal.

Según el estado general de la fuerza que componen los coronales armados de Cataluña como resultado de la revista reglamentaria pasada en el presente año de 1903 y publicado en el último número del boletín «Paz y Tregua», existen en la provincia de Barcelona 17 256 individuos; en la de Gerona 9.621; en la de Lérida 14.479 y en la de Tarragona 4.701. Total general, 46.057 individuos.

Mañana, á las once, se celebrarán en Barcelona los exámenes de reválida para obtener el título de matrona.

El acto tendrá efecto en la Facultad de Medicina.

En el expés de ayer tarde llegó á esta ciudad nuestro querido amigo el diputado á Cortes D. Primitivo Ayuso, acompañado del alcalde de Tortosa

SECCION DE ANUNCIOS

JARABE DE HIPOFOSFITOS CLIMENT

El legítimo marca SALUD

Señores Climent y C. - Tortosa. - Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrofula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos, ensayé los **Hipofosfitos Climent**, encontrando alivio al paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa. - **Doctor Silomiz**, Catedrático de Barcelona:

Exijase el legítimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expone otro del mismo nombre. - De venta Farmacias y Droguerías.

Lecithina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**

Rambla S. Juan 57, Teléfono, 48

Academia VALLVÉ

Rambla de San Juan, 19

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos

Horas de clase para señoritas, de once a una.

Para adultos de tres a cinco tarde y de siete y media a nueve noche.

LA CONFIANZA

ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

de **Francisco Bové, Unión, 15**

Se sirve a domicilio

Gran surtido en chocolates, cafés, thes, conservas, licores, etc.

Bicarbonato de sosa

Químicamente puro

EN POLVO EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

Torres Muñoz, S. Marcos, 11 farmacia, Madrid

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. a 5 ptas.

CALLICIDA JUANOLA

CURA LOS CALLOS EN CINCO DIAS

Único sitio de venta

Farmacia Moderna

Bajada de Misericordia, 2

Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales ilustradas

SEMANALMENTE NUEVO SURTIDO

Postales en seda y automáticas, última novedad. - Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos. - Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta. - Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta. - Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos. - Postales colección «Mauri» a 5 céntimos. - De venta en el estanco de la calle del Conde de Rius.

DISPONIBLE

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE **Francisco Punsoda**

58, Rambla San Juan, 58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas. - Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación. - Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas.

Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

PEDID

ANIS SAN GERÓNIMO

UNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Valentin Vallhonrat
TARRAGONA

DISPONIBLE